

DIRECTOR:
ASDRUBAL VILLALOBOS
REDACTORES:
COMITÉ DE PRENSA

PATRIA

ADMINISTRADOR:
VICTOR M. CABRERA
TELÉFONO 1325
APARTADO 812

A los meses: ₡ 1.00

Ejemplar: ₡ 0.10

ORGANO DEL PARTIDO UNION NACIONAL
DIARIO DE LA TARDE SAN JOSÉ - COSTA RICA

Un busto de D. Cleto

En una de las ventanas de la casa Feoli & Rímolo, se está exhibiendo un busto de don Cleto, que en barro ha modelado la estimable señorita Angela Pacheco Zamora.

El parecido de ese busto es perfectamente exacto al de nuestro candidato y por tal motivo la obra de la señorita Pacheco ha merecido los más altos elogios.

Nosotros presentamos a Angela Pacheco nuestra más sincera felicitación por las habilidades artísticas que ha puesto de manifiesto en su obra.

Los hombres del día

El noble y siempre distinguido pueblo del cantón de San Isidro de Coronado, parahacer honor al mérito y a los relevantes y nunca desmentidos méritos del Licdo. don Tobías Gutiérrez Valverde, ha proyectado una manifestación de simpatía para aquel integérrimo ciudadano, ofreciéndole una serenata en aquella ciudad.

El Licenciado Gutiérrez Valverde es merecedor de este homenage, por ser un ciudadano íntegro, un hombre popular y un caballero a carta cabal.

Republicano de cepa, ha sabido siempre llevar en sus manos el estandarte del verdadero Partido Republicano, usurpado hoy ese nombre por los traficantes políticos.

En esta hora de prueba, felicitamos a los isidreños, así como al popular Licenciado Gutiérrez Valverde.

En hojas volantes se avisará el día y hora de este augusto acontecimiento.

UNOS ISIDREÑOS

Ratificando datos errados

En una de sus últimas notas, al dar el Monge Gris, —nuestro estimado colaborador,— los datos del porcentaje en que se encuentra el Partido Unión Nacional en Poás, dice que le corresponde el 40% del número de ciudadanos hábiles para sufragar.

Este dato, como el de Tilarán, está errado. Las minuciosas estadísticas de Poás sobre la base de adhesiones consignadas en las respectivas cédulas, nos dan un porcentaje del 65%.

Revelan estas rectificaciones el espíritu de serenidad con que nuestro colaborador ha contemplado sus cálculos, y el empeño muy plausible de nuestros copartidarios, de tomar el lugar que corresponde a las fuerzas del Nacionalismo, una vez comprobados los números que, como antes decimos, son irrefutables por la forma real y exacta con que nosotros deslindamos las fuerzas en cada lugar de la República.

Párrafos del vibrante discurso pronunciado el lunes en Alajuela por el Lic. don Aurelio Salazar, Secretario General del Partido Reformista, en la reunión semanal del Partido Unión Nacional

(Reconstruido para PATRIA)
Alajuelenses:

Grato es para mí en verdad el ocupar esta tribuna para hablaros a vosotros, mis coterráneos; a vosotros, mis amigos; a vosotros, mis hermanos de Alajuela. Aquí hemos nacido, aquí hemos pasado los años más felices de nuestra vida; juntos hemos ido a depositar coronas al pie del bronce de nuestro inmortal Santamaría y a elevar himnos en su honor. Confundidos nuestros triunfos y nuestros fracasos, nuestras dichas y nuestras penas, nuestras risas y nuestras lágrimas; puedo hablaros hoy con entera confianza y abrir ante vosotros mi corazón, para que leáis en él los sentimientos de sinceridad que me animan en esta lucha cívica en que estamos empeñados para llevar al Capitolio al Lic. don Cleto González Víquez. (Aplausos prolongados).

Ayer hizo ocho días vine a esta ciudad a cumplir con dos devociones: la primera, la que me toca el alma y hace vibrar dolorosamente las fibras más íntimas de mi ser, fué depositar sobre las tumbas de los seres queridos y que en el cementerio reposan, un ramo de flores. La segunda, reunir en casa de mi madre a los muchachos reformistas de Alajuela, para decirles que el Partido Reformista de todo el país está en pie, listo, fuerte, decidido, pronto a luchar y si es preciso a caer el primero en el combate, para dar cumplimiento a un pacto de honor que ha contraído con el Lic. González Víquez y con el Partido Unión Nacional. (Grandes aplausos).

Todos vosotros conocéis la génesis del Reformismo. Sabéis que se gestó en el dolor proletario y se cristalizó en las doctrinas predicadas por el General Volio. Hondas inquietudes sociales hicieron que espontáneamente brotara en todo el país; pero al propio tiempo provocó su presencia en la lucha recelos y desconfianzas de quienes creyeron que era una orda de apetitos desenfrenados y de malsanas pasiones.

Se dijo maliciosamente que nosotros queríamos destruir el régimen de la propiedad y deseábamos quitar a los que trabajan para dar a los vagos; se nos miró como a entes peligrosos, capaces de todos los crímenes y de todas las ignominias. Aquella sabia doctrina de buen gobierno, que resuena admirablemente nuestro problema agrario y que Jorge Volio externó valientemente en el Congreso, condensada en la frase LA TIERRA ES DE QUIEN LA TRABAJA, fue mal

interpretada y con mala fe combatida. Hoy vemos con honda satisfacción que con los mismos argumentos del general Volio defienden esa tesis de equidad y de justicia muchos de los señores diputados que la consideraron como atentatoria a los verdaderos principios de libertad y de orden. Fue tan honda la preocupación que despertó en el país el nacimiento del Partido Reformista, que se hizo indispensable el estudio de sus doctrinas por tirios y troyanos, y resultó de esto que se comprendieron mejor nuestros propósitos y muchos de ellos se han ido realizando sin necesidad casi de lucha: tal es la Ley de Accidentes del Trabajo, que ya está funcionando admirablemente. Hoy sabe el trabajador que si la desgracia lo hiere en la forma de un accidente o de la muerte, sus hijos y su esposa no pasaran hambre y aún más, no tendrán la amenaza de prostitución. Esa ley salvadora en otros países ha costado ingentes luchas, muchos dolores y mucha sangre. Estos triunfos de la democracia han sido posibles por el acercamiento de los partidos políticos, en un ambiente de paz y concordia.

Por eso, compañeros de Alajuela, es para mí un verdadero placer el poder hablaros hoy aquí a todos; no me dirijo hoy a los reformistas únicamente, como hace dos y como hace cuatro años. Esta noche estáis aquí todos: están presentes los que fueron echandistas y siguieron con toda lealtad la bandera verde que llevó en su diestra el ciudadano ejemplar, repúblico de honradez acrisolada y merecedor del título de benemérito de la Patria, Lic. don Alberto Echandi; (grandes aplausos) aquí veo a los Republicanos de verdad, que siguieron al ciudadano cumbre que hoy rige los destinos del país, Lic. don Ricardo Jiménez (aplausos prolongados) y aquí por último, señores, estamos los reformistas, que seguimos al visionario inmenso que se llama Jorge Volio. Y todos, rodeamos la bandera tricolor que lleva orgullosa al triunfo indiscutible el Lic. don Cleto González Víquez. (Prolongados aplausos).

Todavía se oyen voces incomprensivas que no se ex-

plican el por qué de la entrada del Partido Reformista a la Unión Nacional. Os voy a decir los motivos que tuvimos para uniros decididamente a este movimiento salvador: todos conocéis los dolorosos sucesos que culminaron con la ida de Jorge Volio al exterior, previa la cancelación de sus credenciales de Diputado y de Designado a la Presidencia de la República. Por más que se diga, la diputación carlista, con disciplina digna de mejor causa, trató de dar la muerte civil al ilustre Jefe Reformista. Se puso pues, abiertamente, en frente de nuestro Partido y de nuestro Jefe. Menguados seríamos si a estas horas acuerpáramos a los mismos que trataron de hundirnos. (Ovación). Vino luego la candidatura de don Cleto: analicemos la actuación del Licdo. González Víquez durante su anterior período de mando y allí encontraremos las más poderosas razones para que lo acuerpáramos los que amamos a Costa Rica por sobre todas las cosas.

Qué hizo don Cleto cuando fué Presidente? Su obra fecunda está escrita al través del país: la cantan con la canción de cristal, llevan' do vida y salud a muchísimos hogares, las cañerías; la dicen los caminos que en su Administración se construyeron y que forman las arterias del progreso; lo están gritando las escuelas e' rígidas y cariñosamente cuidadas durante su período administrativo y que como templos abren sus puertas de par en par a esa multitud de niños que se educan en la actualidad. Esto, se' flores en lo material. Que en cuanto a lo espiritual la obra fecunda del Lic. González Víquez está escrita con fulgurantes letras en las páginas de oro de nuestra historia; hace un momento os dijo el Prof. Castro Meléndez, de la creación de la Ley del Escalafón del Magisterio y de la inamovilidad de los maestros. Si señores: don Cleto complementó la obra de don Mauro, y los maestros, que hasta entonces eran simples asalariados, se levantaron de un golpe a la categoría de verdaderos profesionales, de sacerdotes que offician en los templos del saber.

Por eso es de extrañar

profundamente que haya siquiera un maestro a quien falte el sentido de la gratitud y milite en las filas del carlismo. Si son conscientes todos deben estar con nosotros, al rededor de don Cleto.

Otra de las obras culturales del gobierno de don Cleto fué la dignificación de los músicos de la banda.

Antes eran simples empleados militares, casi sin sueldo suficiente para subsistir a las más imperiosas necesidades de la vida. Don Cleto se preocupó de tal manera por esos pobres artistas, que desde entonces ya tienen siquiera con qué vivir si no holgadamente, por lo menos con la decencia necesaria para que puedan cumplir con la alta función cultural que les está encomendada. Por eso, amigos míos, yo extrañaría profundamente que hubiera un sólo músico carlista, pues si son agradecidos, todos deben estar con nosotros, y votar por el Lic. don Cleto González Víquez. Pero señores, por encima de estos bienes materiales y morales, muy arriba, está el gran bien que el país debe a su ex presidente. El Gobierno de don Cleto fué el puente de plata por donde pasó triunfante la democracia costarricense hacia el porvenir.

Desde entonces Costa Rica ha vivido en una era de progreso, de paz y de libertad, y debido a eso, no fue posible que perdurara eclipsada la vida ciudadana durante más de treinta meses. Don Cleto González Víquez no necesita de títulos, ni de honores, ni de laureles, ni de discursos encomiásticos. Su nombre ha entrado ya en la Historia como el de uno de los más grandes benefactores de Costa Rica.

(Ovación).

Este varón preclaro aceptó el ofrecimiento del Partido Reformista de entrar a formar en las filas del Partido Unión Nacional, no gratuitamente, no disuelto como la sal en el agua, sino como una entidad perfectamente definida, y además aceptó como programa de gobierno muchas de las cláusulas contenidas en Nuestro Programa.

He aquí señores las causas principales por las que los Reformistas estamos acuerpando decididamente la candidatura de don Cleto. Yo, personero del Partido Reformista, como Secretario General que soy, vengo en este momento a hacer ante vosotros, públicamente, formal promesa, juramento solemne de lealtad al Partido Unión Nacional y a su Candidato el Lic. don Cleto González Víquez.

Os saludo de todo corazón. —(Aplausos prolongados).

Gutenberg y la Educación Pública

El Domingo próximo será el descubrimiento oficial del busto de Gutenberg. Pensamos que el personal docente del país debe dar más importancia a esta ceremonia que tiende a vulgarizar el culto a los benefactores de la humanidad. Esperamos que la Superioridad de Educación pensará lo mismo que nosotros y actuará al efecto.

Cátulo y un padre de familia

Entre un elogio a don Rafael Vargas Quirós, nos predica, en la «Nueva Prensa» del martes próximo pasado, «Cátulo o Un Padre de Familia», (que para nosotros son una misma persona) las primicias de un criterio a cartónado por la rutina y corroído, al parecer, por algo que no sabríamos llamar si egoísmo, egolatría o envidia. Ojalá nos equivoquemos de persona para no romper, con dolor y lástima, el pedestal que le teníamos levantado de una diputación.

MERCEDES PÉREZ

POSTAL

Para don Francisco Conejo

Atentamente.

Dice Ud. en «El Viajero», entre otras falsedades, que don Alberto Echandi ordena cortar la luz de sus abonados a los CINCO días de vencido el mes. Siento decirle que le falta a Ud. memoria puesto que ha olvidado que la luz suya fué cortada porque hacía CINCO MESES que no se pagaba. Supongo que se trate de un error de imprenta el confundir MESES con DIAS.

Espero tenerle gusto seguirle escribiendo, pero por hoy solamente me suscribo.

Uno que no se cambia.

Sigue la deserción Karla

Nosotros los al pie firmados ciudadanos en el ejercicio de nuestros derechos y por motivos muy razonables, nos es muy grato protestar del carlismo; y a cuyas filas pertenecíamos por un error y hoy nos adherimos, al grandioso y noble partido Unión Nacional que proclama al invicto ciudadano Lic. don Cleto González Víquez, como futuro presidente de la República de 1928 a 1932. Seguid ciudadanos al que nos haría felices.

Gamaniel Quesada Mora, Braulio Ulloa Cambronero, Pedro Castro B.

Alajuelita octubre 26 de 1927.

Suscríbese a «Patria»

En esa forma contribuirá con UN COLÓN al mes a la campaña del partido.

AVISO

Se hace saber que los únicos autorizados para recolectar fondos para la fiesta obrera de condecoración Castro Quesada y Arturo Volio son los señores Juan de Dios Morales, Ramón Miranda y Carlos Roldan H., quienes hacen las recolectas personalmente.

El Comité

REVISTA PATHE

Leyendo el «Diario Republicano» nos encontramos con una serie de notitas informativas escritas todas con el fin de darle a Carlitos la impresión de que su triunfo es completo en todos los lugares de la República. Pero cuando Carlitos visita nuestros pueblos, en vez del agasajo de su enorme partido de que se habla en las notas, lo que recibe es una formidable rechifla!

Este fenómeno está intrigando hondamente a Carlitos; y tiene su poquito de razón, porque es como el día: toda la plata que envió mensualmente a mis propagandistas de toda la república es para que me consigan adeptos o es para que paguen gente para que me silven?... Tiene razón Carlitos. Es bueno que averigüe qué le hacen la plata y dónde está su tiempol!

Don Carlitos está hecho una meloccha con las señoritas que le han cantado el himno de su partido en algunas de sus visitas a los pueblos. Con Rogelio mandó unas sortijas a las señoritas de San Ramón y Rogelio, al entregarlas, le dijo una cuarteta a cada muchacha.

Dicen que fué para echar las tripas!

A una señorita le dijo:
«Mi amigo Carlos María en recuerdo a su visita, por ser usted tan bonita esta sortija le envía.»

Como se ve, si eso no era verdad por lo menos sí era verdad.

A otra díz que le dijo:

«Para usted, rubia arricera que a mi corazón arrastra, esta sortija le traigo...»

y como no halló pronto el consonante en *era*, (no por ningún otro motivo...) gritó:

cójsla porque me caigo!

A Esparta envió también sortijas, don Carlitos.

Está muy obsequioso don Carlitos! Lo malo es que erra al obsequiar sortijas, pues todo lo que tenga forma circular, ha de recordar siempre el círculo nefasto de la Argolla que tan acremente combate don Carlitos.

Será bueno que cambiara sus obsequios, por ejemplo, por prendedores o por peinetas.

Eso de que Sotelita ande por los pueblos repartiendo sortijas a nombre de don Carlitos es hasta simbólico.

De fabricante de versos de similar, a buhonero de baratijas, no hay más que un paso.

Gargantillas, cuentas de colores, corales, peinetas y sortijas, son las zartas de sus versos.

Por algo don Carlitos le ha encomendado ir a los pueblos a repartir sortijas y a que adobe el obsequio con una cuarteta, es decir, una cuenta de color:

Aquí le traigo señora, como en una epifanía, esta sortija que aflora a don Carlitos María».

(Quémeme un cohete y dígame al payaso que cruce en la otra esquina...)

Son curiosas las coincidencias que resultan de algunos anagramas de personas carlistas. Es ya famoso el de Sotelita, a quien según su anagrama, *se lo tira el ojo*. Y en cuanto a don Carlitos María, ya vimos el otro día, el providencial de «Clare es mi inri o mortaja», con cuyas letras se escribe: Carlos María Jiménez Ortiz.

Hoy vamos a dar otro no menos ingenioso. Con las letras de la frase: *con jerez los mima*, se escribe Carlos M. Jiménez O.

Con jerez los mima? Sí señores y hasta con chirrite!

En Heredia se ha armado una gorda entre las filas del carlismo. Osados sin méritos y sin preparación, pretenden quitarle el primer puesto en la papeleta de diputados al simpático y querido doctor Fuentes.

Don Ernesto González afirma que él encabezará esa papeleta. Ernesto, durante la lucha presidencial pasada se quedó al margen. Fuentes trabajó entonces y trabaja ahora. Pero como de la calle vendrá quien de tu casa te sacará, Ernesto quiere quitarle ahora lo que bien ganado se tiene.

Después de todo la lucha esa, no significa otra cosa —para nosotros—, que la de que ellos solo sacarán un diputado y nosotros los tres restantes.

Razón de más para que la lucha por ese puesto sea cruda!

LINOTIPO

¡Lea este periódico!

Si llega a manos de sus hijos menores, despreocúpese: en sus páginas hay decencia, y su lectura servirá para que ellos se inclinen desde pequeños, a seguir una senda de absoluta corrección cuando les llegue el tiempo de tratar la política del país. No es carlista: es el órgano de la UNION NACIONAL.

De S. Juan de Dios de Desamparados

A cinco kilómetros de la ciudad cabecera y al pie de verdes cerreñas que cual manto de esmeraldas cubre la cresta de sus poéticas montañas; la bella población bañada por las aguas del «Cañón» que serpentea a sus pies como una enorme cinta de plata, luce sus casitas primorosas, en cuyo corazón se anidan los hogares de estas buenas gentes, cuya virtud tradicional me hace recordar a la Costa Rica de ayer, casi desaparecida por desgracia, (cívicamente hablando).

Cómo no sentirse orgulloso la causa nacionalista, si en su seno hay elementos de la talla de un Benedicto Valverde, Miguel Cerdas, Rafael María Corrales, Victoriano Retana, Mercedes Calvo, Ricardo Valverde, Pedro Valverde, Juan Monge Aguilar, Apelio Castro, Antonio Valverde Monge, Ricardo Valverde, Pedro Valverde, Rafael Cerdas, Juan García, Socorro Porras, Isaías Valverde, Esteban Monge, Salvador Valverde, Vicente Rivera, José María Cerdas, Carlos Valverde, Ramón Agüero, Honorio Cordero, Malaquías e Ismael Jiménez, Julián Valverde y tantos otros que sería largo enumerar.

Tres quejas que presenta un pueblo

Sr. Director de PATRIA.
San José

Muy señor nuestro:

Suplicámosle que en su periódico se digne dar publicidad a varias quejas que los habitantes del Cantón de Alvarado, cansados ya de tanta majadería, exponen por este medio al supremo gobierno para que tome medidas en este asunto que es de sumo interés y provecho para este pueblo y principalmente para la clase trabajadora, esperando no echarlas en olvido ni calificarlas como asuntos políticos.

Lo primero es: que con la municipalidad no se ha tenido ni tenemos ningún adelanto y mucho menos tratándose de las *Vías de Comunicación* con los pueblos circunvecinos, y aún más diremos las calles de la Villa se encuentran en un estado lamentable, como en días pasados refirió un artículo en este mismo periódico, pero el caso es: que como el señor José Montero actual Jefe Político, y encargado de caminos y demás yerbas aromáticas, es el llamado en este caso, no le importa un comino porque su pensamiento e interés está en sus fincas y poco se le da por el bien de los demás. (Pobre don José) dice el dicho que nadie recapacita por cabeza ajena, a no ser por la tinaja de él propio.

Es el caso que en días pasados, en la carretera que comunica a Pacayas con Capellades y en el puente denominado «La Ortiga», el paso estaba intransitable y la víctima fué don Chepe que casi pierde una yunta de bueyes con la carreta, por lo cual mandó que se arreglara esa parte de camino. Lo mismo sucede con la calle que está frente al local donde tiene ahora la pulpería don Dagoberto Hidalgo, la

Una mayoría de estos buenos ciudadanos, representan un número considerable de patriotas, todos decididos amigos de la Unión Nacional cuyas banderas desplegadas lucen sus colores primorosos en el asta santa del hogar.

Aquí se ama a la Patria, dicen ellos, con ardor sublime, y es que en esta bella población por sobre todo interés mezquino, está la imagen pura de la Patria, a cuya paz convergen las miradas que salvan el prestigio nacional.

Allí se ama la institución y es así como se levanta majestuoso un edificio escolar, donde una multitud de parvulitos reciben el pan intelectual que sabias manos reparten a los niños, que han de heredar de los mayores la virtud y el ejemplo de amor al trabajo y a las libres instituciones de la Patria.

¡Llor a este pueblo de buenos! al que siempre he visto esforzarse por su progreso y para el que una enorme deuda de gratitud, me hace quererlo con todo el corazón. Para ellos mi abrazo cariñoso.

PRÓSPERO ABARCA M.

DESAMPARADOS, octubre de 1927.

La excursión de maestros al Guanacaste

Reina gran entusiasmo en el personal docente de esta capital por la excursión al Guanacaste en las próximas vacaciones. Suponemos que el Gobierno auxiliará en alguna forma estas excursiones en las cuales los maestros hacen verdaderos cursos de geografía, climatología y socialización prácticas.

Es más, nos parece mejor invertir lo que se gasta en cursos corrientes de vacaciones, en excursiones a las fronteras, a los volcanes; en el conocimiento de nuestras riquezas naturales: caídas de agua, minerales, etc.

Con permiso, señora Secretaria de Educación, para pedir eso al distinguido don Licho.

En Sta Cruz, Gte, se organiza una excursión a esta capital. Es de celebrarse si se piensa que hay viejas maestras guanacastecas que no conocen la capital.

UN GRUPO DE VECINOS.

La excursión de maestros al Guanacaste

Reina gran entusiasmo en el personal docente de esta capital por la excursión al Guanacaste en las próximas vacaciones. Suponemos que el Gobierno auxiliará en alguna forma estas excursiones en las cuales los maestros hacen verdaderos cursos de geografía, climatología y socialización prácticas.

Es más, nos parece mejor invertir lo que se gasta en cursos corrientes de vacaciones, en excursiones a las fronteras, a los volcanes; en el conocimiento de nuestras riquezas naturales: caídas de agua, minerales, etc.

Con permiso, señora Secretaria de Educación, para pedir eso al distinguido don Licho.

En Sta Cruz, Gte, se organiza una excursión a esta capital. Es de celebrarse si se piensa que hay viejas maestras guanacastecas que no conocen la capital.

Las doctrinas Nacionalistas y las nuevas orientaciones

En la renovación de valores que ha de impulsar con el mayor acierto el progreso patrio en la amplitud necesaria de todas sus manifestaciones; ante la interrogación del mañana para salvar y consolidar las instituciones todas, y ante los conglomerados sociales que reclaman la sabia dirección de los intereses del mayor número, como fórmula suprema del buen gobierno, nuestro problema electoral, aun con todas sus dificultades y complicaciones, viene a ser como el arco de oro que da paso y acceso a las democracias concientes, que pronuncian su veredicto libre, inspirado al calor de la lucha, que ha fortalecido las conciencias y templado las voluntades.

A este respecto, el Partido Unión Nacional, que es hoy día la representación global de las tres cuartas partes de Costa Rica, se ha organizado, en primer término, para protestar, como un trueno de alarma, ante el peligro de un grupo aventurero, que con el falso título de Partido Republicano, intenta asaltar el mando supremo del Estado, para recetarse una Administración de intemperancias y violencias de todo género y en segundo lugar, el Nacionalismo se ha constituido, como un Poder Social, para proclamar contra viento y marea, pero con legítimos y sanos procedimientos de convicción, las excelencias y grandezas de una causa libertadora, con virtud propia y altas ejecutorias, para abrirse campos, cada vez mayores, aún ante los murrallones de los réprobos, que se oponen al triunfo de la justicia y de la legalidad, simbolizadas en un Jefe esclarecido, limpio de cuerpo y alma, que se ofrenda gustoso, para el martirio de una candidatura primero, y luego para las responsabilidades de un gobierno, que precisamente por justo y laborioso, habrá de ser más árduo, que el gobierno que haría el grupo karlero, sin elementos bastantes para la dirección de nuestras democracias, las que andarían al garete, de escollo en escollo, hasta desaparecer en un abismo de horrores y desastres, si por desgracia tanta, habríamos de sucumbir abandonados al capricho, del grupo que ha soñado en mala hora, que la diosa llamada Patria,—síntesis de afectos y emblema de nuestros cultos,—ha nacido para ser violada impunemente a título de atropellos y concupiscencias de otras épocas, condenadas por anacrónicas, en nuestras nacientes sociedades.

Pero no y no. La conciencia de Costa Rica está consolidada como un bloque de granito, blindada para toda lucha, y el verbo encendido del pueblo vibra y palpita, como lengua de fuego, para conjurar, con anatema candente, el avance del peligro karlero, cuyas murallas de cartón azul se vienen a tierra para rodar en el polvo de la derrota, ante el soplo huracanado de la Unión Nacional.

Si gobernar es preveer y evolucionar, dentro del Partido Nacional hay lumbreras bastantes, para garantizar el éxito justo de una causa redentora que ha brotado al amparo de la libertad y del derecho, estatuidos por nuestra Constitución, en un Estado libre, en donde el Primer Magistrado de la Nación, será el primero en acatar como lo ha declarado solemnemente, el fallo de los pueblos, para depositar el Poder, en las manos del ungido por la voluntad popular, que en la contienda actual, será el esclarecido Patrio, que ha consagrado la mayor parte de sus muchas energías al bien público y privado, señor González Víquez.

Ninguna fuerza insólita, ninguna fuerza que no sea la del derecho y la libertad, ninguna fuerza cuartelaria, ni aún fomentada y urdida por los sicarios de la violencia o los pretorianos de la traición, que nunca faltan en la incomprensión de una lucha que ha de tener por rumbos cardinales las excelencias de su propia grandeza; ningún poder extraño arrebatará la palma de la Victoria a un Partido casi improvisado, que en tan poco tiempo, con tan escasos medios de propaganda y sin bombo y platillos, ha tenido tan general acogida y tanto arraigo en el corazón de los buenos hijos de la Patria, inspirados tan sólo en un sentimiento de justicia, alumbrados tan sólo por su propio criterio, ilustrados quizá, por las denigraciones y el léxico tabernario de los plumarios vendidos, que extraen como los escorpiones, de sus propias entrañas, el veneno y el ácido, que han de escupir sobre el mérito, como el gusano infecto que mancha con su baba la albura de la camelia o la pureza de la azucena que perfuma a los viles que la rodean.

Con la cordura por estrella y la justicia por guía, ninguna nacionalidad sucumbe al engaño de los falsos apóstoles de la impostura. El pueblo ya conoce a sus bienhechores y analiza a los réprobos, porque estamos viviendo la República.

ASCANIO.

LAS BUENAS PELICULAS

No somos asalariados de ningún teatro ni queremos asumir la actitud de una autorizada censura. No tenemos ni la entrada gratis siquiera.

Queremos, ya que muy amenuado el tedio aburridor de estas noches invernales nos obliga a meternos a cualquier salón de cine, ayudar al público en la selección de su distracción en la pantalla.

Por hoy nos referiremos solamente a la película «Resurrección» de Tolstoy el poeta y filósofo ruso, revolucionario místico... «Resurrección» debe ser vista por todas las señoritas, amantes de su buen nombre moral; debe ser vista por todos los hombres; para que sientan el grito del deber y sientan la expiación de los deslices de la edad loca. Seguiremos recomendando a los padres de familia las películas de gran fondo moral o de gran valor artístico sin perjudicar a las empresas teatrales en lo demás. FILM PATHÉ.

DEPOSITO DE MADERAS DEL PACIFICO Y EL LIBANO
ARTURO VOLIO J.
ENORME SURTIDO EN CEDRO AMARGO Y TABLILLA DE POCHOTE
Calle del Pacifico, 50 varas al Sur de La Navarra
San José, C. R. Teléfono 1470

El busto de Gutenberg PARA DON JUSTO A. FACIO De la Frontera Norte

Sociedad Tipográfica de Socorros Mutuos.

Señor don Asdrúbal Villalobos

Con el fin de que el busto del inventor de la Imprenta, obsequio de la colonia alemana, sea descubierto el domingo 30 de Octubre, para que esté visible el 2 de Noviembre próximo, el Co-

mité Gutenberg dispuso que tal acto se llevara a cabo a las 10 horas del expresado día, invitando muy especialmente a la colonia alemana, a los periodistas, poetas, escritores, hombres de ciencia, colegios, centros sociales, instituciones de beneficencia, tipógrafos y obreros en general.

San José, 21 de Octubre de 1927.

PROGRAMA

- 19.—Discurso del representante de la Prensa, don Joaquín Vargas Coto.
- 20.—Discurso del representante del periodismo, don Otilio Ulate.
- 30.—Palabras que dirá el representante del Comié.

NOTA: En folleto especial, obsequio del Poder Ejecutivo, se dará cuenta de ese acto, y se publicarán los nombres de las personas que nos ayudan en cualquier forma.

En San Antonio de Desamparados

En el distrito de Patarrá de Desamparados, los futbolistas del lugar, obsequiarán a nuestro correligionario y amigo don Andrés Venegas, con un juego entre los equipos de Patarrá y San Miguel de Desamparados. Reina gran entusiasmo entre los vecinos por esta partida, lo mismo que por la reunión política que después del juego se celebrará en casa de la estimada señora doña Deidamia v. de Monge Guillén.

CORRESPONSAL

La próxima visita de nuestro candidato a Juan Viñas

Una reunión muy importante de carlistas se verificó en Juan Viñas y en ella se acordó invitar a don Cleto González Víquez para que visite el pueblo el próximo martes día de todos los Santos.

La misma reunión acordó invitar para que concurren en compañía de don Cleto, a los Licenciados don Arturo Volio, don Manuel Castro Quesada y don Asdrúbal Villalobos así como el Diputado don Enrique Fonseca Zúñiga.

Los carlistas de Juan Viñas hacen grandes preparativos para recibir a don Cleto y compañeros.

PATRIA hará crónica de esa jira.

Amigo y Maestro:

En una de las más robustas producciones que salieran de Oyster Bay para darle rumbo a la juventud estadounidense, el formidable Roosevelt, deseoso de engranar los problemas deportivos con la evolución ideológica que la docencia operaba en los campos del espíritu, aprovechó los íres y venires del Foot Ball para proclamar desde su «San Nicolás» —en mayo del año 1900— como precepto viril inmovible el famoso «HIT THE LINE HARD; DON'T FOUL, AND DON'T SHIRK BUT HIT THE LINE HARD», que castellano para nuestro romancero dice: «Ataque fuertemente la línea contraria; no haga juegos turbios ni se zafe y combata siempre duro al adversario», y que mejor traducido a la lengua políglota de la lealtad y el corazón expresa: «Cuando hay enemigo al frente no luchemos contra el amigo».

Tal pienso y eso recuerdo cuando miro con espanto que un valioso camarada de lozana inteligencia y robustas energías,—que hoy parte gallardamente con nosotros las amarguras y responsabilidades del vivac... conviértese en egiptólogo *sui generis* para buscar, no como los desenterradores de Tutan-kamen el oro en la momia, ni tampoco como los agudos ingleses la verdad en la piedra, sino memorias acerbadas, odios ancestrales y palabras dicentes de consejas sepultadas, para clavar con rencores la placa de Salinas que solamente debieran sostener la gratitud y el amor!

Las aulas del Liceo, mejor que la sabiduría de los libros me hicieron conocer la realidad de los corazones y así pude apreciar desde entonces como la devoción de Fermín hacia el ilustre pedagogo aracauno, por el fuego del discípulo ameritado y la vehemencia del adolescente, se cristalizaban en un cuarzo de afecto idolátrico que destellaba hace un cuarto de siglo como idea y que ahora explota como pólvora!

Bien está donde quiera, cual vistosa insignia de caballeridad y nobleza, la grata evocación del maestro; altamente honra a Fermín ser aquel cuyo esfuerzo generoso y constante no permitió morir al antropólogo, al apóstol ni al amigo Salinas en un cementerio de Leipzig, porque tenía vida sempiterna en el alma estudiosa de los costarricenses; pero en yerro grave incurrió—y lo declaro con franqueza fraternal—cuando, sin necesidad de ocasión ni de caso, tomó un rifle de Carlos María para apuntar contra usted.

Paisano suyo el General Mosquera—si es que usted por la inteligencia es colombiano, cuando para honra nuestra por sinceridad, virtud, familia, sacrificio y empeño aparece en el renglón de los más altos costarricenses—dijo cierta vez, que «los ticos hablaban bien de los muertos para comerse a los vivos».

La sal ática de tal frase bogotana en ácido prúsico convirtiérase hoy si el reconocimiento del peor de los discípulos no saliera de las tejas de Cartago para saludar al mejor de los Maestros. Ya un filósofo frío lo proclamó: «no es menester que se corte la zurda para que trabaje la derecha», puesto que ambas son manos. Salinas y usted fueron las dos manos milagrosas que, como en la leyenda del Génesis supieron transformar el barro en hombre para que Costa Rica tuviera juventud!

Apaguemos la hoguera de la discordia doméstica y, conforme el consejo rosevelano, sea el afán conjunto un torpedo que reviente en trizas la ambición del enemigo nacional.

Durante el terremoto de Cartago nadie peleó: todos se abrazaron. Así hoy ante la erupción carlista finanse todos los corazones como cemento armado para resistir «la acometividad».

Refiérenme que los salvadoreños, agradecidos y generosos, esculpiéronle en vida una estatua de bronce a Don Chico Gavidia, para premiar sus versos; en Costa Rica la de Justo Facio la elevamos en el alma para reverenciar el patriotismo.

Suyo,

J. FERNÁNDEZ MONTÚFAR.

Linimento del Doctor Vargas alivia todo dolor al instante

Pídalo en todas las pulperías y Boticas. En San José lo encuentra siempre en la Botica Francesa y en la Botica Oriental.

Para un dolor de espalda nada hay mejor.

Qué pasa en el Sanatorio Carit?

Con las reservas del caso nos apresuramos a hacer esta interrogación, pues nos llegan rumores de desorganización, de desorden en esa institución de beneficencia, llamada por su base económica a prestar los mejores servicios en su ramo.

Parece que falta dirección, administración y mucha disciplina interior en los asilados.

Casa nueva

contra temblores, compuesta de sala, tres dormitorios, comedor, cocina, etc., situada en el barrio del Pacífico; 200 varas Este del Laberinto. La alquila por 100 COLONES a persona que ofrezca garantía. Antonio Urbano. (Almacén El Gremio).

De los cuatro *karlistas* que han quedado aquí, de más representación, Sres. Otóniel Vega, José Angulo, José Ignacio Rodríguez y Eduar-do Ruiz, son costarricenses los dos primeros, y nicaragüenses los últimos.

Vega es maestro de escuela, inteligente e instruido; está convencido del fracaso electoral que le espera a *Karlos*, sabe que bajo la luminosa administración del Lic. González Víquez, cuando presidió los destinos de la República, se le hizo *mucha bien* a su Provincia en general, y a su ciudad natal muy particularmente; y se inició el movimiento reivindicador, desarrollado por el Reglamento de Instrucción Pública, que culminó haciendo del maestro un *profesional* y del Magisterio una *carrera*, con todos los atributos de un apostolado; como buen guanacasteco y notable profesor, le tiene gratitud a aquella administración y militó en las filas de «La Unión Guanacasteca» que se declaró *carlista* en 1906. Su *karlismo* es una incógnita y más frío que el Polo.

Angulo es *karlista* porque siendo de filiación azul, es de los que creen que deben seguir al usurpador del nombre y del color del Partido Republicano, dividido hoy por *Karlos María*. El no tiene la culpa de ser descendiente de Aragón...

Rodríguez y Ruiz, pertenecen al *Partido Liberal* nicaragüense; y creyendo—como erradamente lo han creído la mayoría de los emigrados rojos de nuestra setentrional— que *Karlos María era amigo* de su causa, se adhirieron a su candidatura. Pero visto que el candidato azul, temeroso de malquistarse con la Secretaría de Estado, estadounidense, *no quiso visitar* al doctor Sacasa cuando pasó por la capital en viaje para México, y que se *negó* a suscribir las gestiones que se hicieron por connotadas personalidades del país ante nuestra Cámara Legislativa, ante el Senado Norteamericano, etc, para darle una solución patriótica al conflicto creado en la República de los Lagos y evitar la intervención yanqui, que padece en la actualidad y que por el contrario, el Licdo. González Víquez, Candidato del PARTIDO UNIÓN NACIONAL *si apoyó* esas gestiones y *visitó* al doctor Sacasa, sin otro interés que el de servir dentro de sus facultades, a la pacificación honrosa de la hermana República de Nicaragua, *no dudamos*, de que guardarán una *actitud pasiva* ante el desarrollo de la campaña política actual, para no pecar de *malos liberales*,

trabajando a favor de la candidatura de Carlos María, que sería trabajar en contra de los intereses del PARTIDO LIBERAL nicaragüense a que pertenecen.

Don Constantino Urcuyo, desde Puntarenas, antes de embarcar para San Juan del Sur, comenzó a trabajar en el ánimo de sus copartidarios radicados en aquel puerto, para que le declararan guerra a muerte al *karlismo*, por lo que él calificaba de «felonía de su jefe».

Aquí hay *detismo*, porque se recuerda con gratitud que bajo el Gobierno del ilustre y patriota candidato del *Partido Unión Nacional*, se emitió la beneficiosa Ley llamada *Cabezas de Familia*, a la cual se debe el bienestar que se disfruta en toda esta FRONTERA, puesto que la gran mayoría de los vecinos amparados a dicha Ley, han podido titular hasta cincuenta hectáreas de tierra baldía, en donde trabajar para procurarse la vida honradamente.

¡Felices los pueblos que como el de Costa Rica, aún tiene patriotas que como el Lic. Cleto González Víquez, honran al país con su saber y sus virtudes cívicas, y gobiernan la República como un buen padre de familia!

Centinela del Sapod.

Actualidades del ambiente

Hemos visto una hoja suelta que es toda una declaración amorosa a las telefonistas. Don Carlos Mongel ¿Con qué esas teníamos? Yo que lo hacía tan serio y tan formal!

**

Mientras don Eufrasio Méndez introduce la revolución reivindicadora de los derechos cafeinos, gritando desde una mesa rotaria: *abajo el tel muer* la agua ch'chal una viejita que lo escuchaba boquiabierta se re' tira murmurando: Quien sabe pa que yo deje mi aguamiel antiguo.

**

Los monopolios están de moda. Hay quien quiere monopolizar el Bolsín para dejar con un palmo a todas las candidas palomas que anidan en esa bolsa, que por algo le dicen bolsín.

KATALINO

Píldoras Universales

El mejor remedio, contra las enfermedades de los RIÑONES y la VEJIGA.

En todas las buenas Farmacias.

Aserradero

EL LABERINTO

Mariano Struck

Surtido completo de maderas del Pacífico

SAN JOSE, C. R. — TELEFONO 937

HIERRO PARA TECHOS

Al precio más bajo de plaza encontrará en LAS OLAS

25 vs. al Sur de la Dolorosa MIGUEL ARMIJO M. Teléfono 13 N.

VINO STAMBUL

(Blood Purifier)

Soberano remedio contra todas las formas del Reumatismo, impurezas de sangre, Ulceras malignas y rebeldes y en todos los casos en que se necesite un restaurador general.

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS DEL PAIS

Una explicación a los ramonenses honrados

En mi carácter de municipe y miembro de la Junta de Caridad de este lugar, hago la siguiente aclaración a todos aquellos ramonenses que efectivamente se preocupan porque sea una realidad y no un simple decir, el dicho de que San Ramón es la capital moral de la República.

En «El Diario Republicano» del 21 del corriente aparece una publicación bajo el título de «La Municipalidad de San Ramón contra los pobres y la Junta de Caridad contra el pueblo ramonense», de su contenido voy a explicar los siguientes conceptos:

La Municipalidad anterior, de la cual tuve el honor de formar parte, vistas las dificultades que a cada momento se presentaban con la extensión de recetas para pobres y el suministro de medicinas a los mismos, llamó la atención en varias ocasiones al señor Jefe Político de entonces, don Raúl Zamora, para que viera la manera de solucionar la dificultad y últimamente lo encargó de la formación de una lista de pobres que en realidad tuvieran derecho a dichos servicios, como único medio de remediar el mal; pero es el caso que a manos de la Corporación Municipal, nunca llegó la referida lista, continuando las cosas como estaban.

El actual Municipio desde hace algún tiempo viene recibiendo quejas del abuso que se cometía con esos servicios, suministrando medicinas a personas que no están comprendidas dentro de la ley, al extremo que la suma presupuestada para atender ese gasto se agotó en los primeros ocho meses, habiendo tenido que votar una nueva suma con ese objeto para el resto del año.

Como el Municipio tiene la obligación de vigilar el buen empleo de las partidas que se destinan a los diferentes ramos de la administración local, dispuso que las recetas para pobres que tuvieran derecho a medicina fueran visadas por el señor Inspector Municipal, esta disposición se dió sin ningún fin político, y sólo con el objeto de evitar que se privara de las medicinas a quienes verdaderamente las necesitan, así como para evitar que no fueran empleadas en la conquista de adeptos.

No es cierto que el Municipio se haya visto obligado a revocar tal acuerdo, lo sostiene y sostendrá mientras no haya otra manera de arreglar las cosas, con la única diferencia, de que quien actualmente visa las recetas es el que suscribe.

Refiriéndome a la Junta de Caridad debo decir lo siguiente:

La Junta tiene bajo su absoluto mando y responsabilidad, todo lo que concierne al Hospital. La organización de todos sus servicios, inclusive el de médico; es la que nombra y remueve todos sus empleados de cualquier categoría que sean, es la que los paga, y como muy bien lo ha dicho don Ricardo, «quien paga la música manda el baile.»

Respecto al incidente habido con el Dr. Coto, ocurre lo siguiente:

La Junta hace bastante tiempo tiene quejas respecto a la conducta observada por el enfermero recién echado de allí señor Amadeo Ugalde. Se venía diciendo que este señor no procedía de acuerdo con sus deberes, curando debidamente a los enfermos y tratándolos con amabilidad y respeto, todo lo contrario, los enfermos se quejaban de lo

poco que se preocupaba por su mejoría y del mal trato que recibían, esto en cuanto a los enfermos, que en tratándose de los otros servicios, últimamente la Junta ya no hallaba mujeres honradas que hicieran los servicios de cocina lavado y enfermería, porque era casi público que el enfermero se había convertido en un atentador de honras ajenas.

En la sesión celebrada por la Junta el día 9 del corriente mes, con la presencia del doctor Coto, se trató de la urgencia de quitar al enfermero, en vista de todas las quejas que al respecto se tenían, habiendo manifestado el doctor que ya le había llamado la atención, que le había dicho que si seguía portándose como hasta entonces, lo iba a sacar a patadas. La Junta en esa sesión resolvió dejarlo allí mientras se conseguía un enfermero de verdad y que a su competencia reuniera la virtud de ser honrado. En esa misma sesión, el encargado de la nueva construcción del Hospital, señor Santiago Gutiérrez, se quejó de que el referido enfermero se estaba entrometiendo en los trabajos que allí se ejecutan, (porque el señor Ugalde a sus otras ejecutorias reúne también la de intruiga); a esto el doctor Coto contestó a Gutiérrez, que la próxima vez que Ugalde se volviera a meter con él le diera de patadas; por lo visto el doctor tiene tan buen concepto de Ugalde que lo único que le receta son patadas.

A la siguiente semana de esto y seguramente por ser yo el miembro de la Junta que reside más cerca del Hospital pude enterarme de que estaban de puertas adentro unas mujeres conocidas como de mala conducta y que el Domingo que precedía a dicha semana habían estado de visita ahí uno o más señores que no lo acostumbraban,

ni tienen ningún pariente en tratamiento y si según informes, buenas relaciones con las mujeres antes dichas.

Dado mi carácter de miembro de la Junta, y mi temperamento que no es el de alcahuete, me fuí inmediatamente a buscar al señor Presidente de la Junta, don Augusto Jenkinz, a quien dije delante de don David Rodríguez, Secretario de la misma, lo que pasaba en el Hospital, habiéndole expresado que él debía apersonarse al día siguiente en el Hospital a barrer de allí esas gentes, incluyendo al enfermero a quien ya no se le podía tolerar más. El señor Jenkinz creyó conveniente que lo acompañáramos y una vez allí constatado mi dicho, se les notificó que debían abandonar aquel lugar, habiéndosele dicho también al enfermero que terminaban sus papeles.

Es falso el dicho de que la Junta haya echado a los enfermos que allí habían; una enferma que allí se encontraba y que según dicen pertenece a la misma familia, se la llevaron o se fué porque quiso, pues la enfermera señorita Villalobos, se comprometió hasta a dormir con ella, pues según manifestó la madre de la referida paciente, era el peor mal que padecía, de mal dormir.

Ahora yo pregunto a los señores que se cubren con el pseudónimo de «Observador», y especialmente si son ramonenses de verdad y si efectivamente están dispuestos a mantener el prestigio del Hospital. ¿Qué llaman ustedes velar por la conservación y buena marcha del Hospital? Hacer que se respete como es debido o dejar que se convierta en un burdel.

Como al incidente este se ha dado un cariz político que no tiene, y el artículo en que se nos alude viene del campo carlista, apelo al criterio de tres honorables republicanos de esta ciudad, los señores don Federico Salas, don Alfredo Rodríguez y su hijo don Alejandro, que examinen el procedimiento de la Junta, que vean una información que al respecto se está levantando, y que digan si la Junta procedió como es su deber, o si debía continuar el vergonzoso papel de alcahuete.

Para terminar debo decir a los «observadores», que la Junta no representa porciones del pueblo, pequeñas ni grandes, eso solo se aplica a grupos políticos y de ninguna manera a Juntas de Caridad, pues son otras sus funciones.

Y dice el último párrafo: «Nosotros venimos a pedirle», es posible que se arrojilen al hacer dicha petición, porque deben tener alguna práctica en aquello de pedir hueso y de arrastrarse para conseguir simpatizadores a su ya casi fenecido grupo.

Pequeño grupo es el que a ellos se han afiliado, esto entendiendo que «Observador» se refiere a los partidos que actualmente se discuten la Presidencia.

«Observador» debe ser un niño y pretende que el Doctor lo sea también, pues éste bien enterado está de que el núcleo a que pertenece quien hace poco y en el mismo «Diario Republicano», le atacó duramente y que hoy le lame sus pies, es el que representa la minoría; pequeño grupo que sólo se ocupa de la confección de chismes y ridículas mentiras para poder continuar en su oficio de malos políticos y embaucadores de incautos.

JUAN R. SALAS

San Ramón, Octubre de 1927.

HEREDIA

Es ciudad de renombre Heredia, por su hospitalidad y por la belleza de sus mujeres que ha hecho que aquel lugar sea llamado también «Ciudad de las flores». Sus mujeres, además de la belleza del rostro, encierran también la belleza del corazón, pues siempre están listas para ejercer la caridad, al mismo tiempo que también lo mantienen convertido en palacio de alegría, cuando el regocijo toca a sus puertas.

Este pueblo que fue beneficiado con mil apreciables dones por la mano de Dios, cuenta también con bastantes próceres entre sus hijos.

Allí nació don Manuel Gutiérrez, que vació su alma para dar salida al vibrante y glorioso Himno Nacional. Allí nacieron don Rafael Moya, el excelso gobernador; don Juan J. Flores, el médico insigne; don Gregorio Trejos, el político reposado y ecuaníme; y de allí es también nuestro sabio, nuestro enorme don Cleto González Víquez, todo estudio, todo serenidad y todo corazón.

El país entero volvió los ojos hacia este hombre nota-

ble, para pedirle un nuevo servicio: el de ponerse al frente de sus destinos para que su hábil dirección, escoya los arrecifes que se divisan amenazantes al paso de nuestra nave.

Y el hombre bondadoso, oyó la voz de sus conciudadanos y acató sus órdenes. Hoy nuestro partido ve muy cercano ya el puerto de la victoria a que hemos de atracar y la patria bate palma a nuestro arribo, porque es un hijo predilecto suyo el que la va a gobernar.

Gloria a Heredia, sobre cuyo seno bate las olas la gloria ciñendo el laurel a uno de sus hijos.

A. S. V.

Ebrio o loco

Caña, 26 de octubre.

A Manuel Castro Quesada.

Quien nos ataca en Diario Republicano calumniosamente, debe ser un ebrio mantenido por el carlismo o un loco a quien hay que guardarle consideraciones. —Pobrecito—.

ROGELIO GÓLCHER

IMPRESA Y LIBRERÍA ALSINA

**¿Dónde están los que apuestan!
¡¡Saque la cara el carlismo!!**

En poder de don Antonio Agüero hemos depositado la suma de DOS MIL COLONES, que apostamos a que el Partido Unión Nacional tendrá mayor número de votos que el Republicano, en este Cantón.

Quien tenga interés puede pasar donde el señor Agüero para formalizar la apuesta.

Orotina, octubre 24 de 1927.

La Directiva

Guía Comercial, Agrícola e Industrial de Costa Rica

Para conocimiento de los Comerciantes, Agricultores e Industriales del país hago constar que la GUÍA COMERCIAL, AGRÍCOLA e INDUSTRIAL DE COSTA RICA es de mi absoluta propiedad, y desde luego nadie está autorizado para recoger avisos ni tener entendimientos con mi empresa, solamente el señor don CARLOS ROLDÁN HERNÁNDEZ a quien se ha nombrado Agente General de anuncios y con quien se pueden entender.

MANUEL A. QUIRÓS P.

Director

El homenaje a los Licdos. Castro Quesada y Volio

Se ha fijado para el lunes 31 próximo, en el Teatro Adela, el homenaje a los Licenciados don Manuel Castro Quesada y don Arturo Volio, ofrecido por un grupo de obreros de esta capital, y del cual han sido organizadores don Ramón Miranda y don Carlos Roldán.

La fiesta dará principio a las 8 de la noche, y para ello está arreglándose un selecto programa que incluye el ofrecimiento de la fiesta por una bella señorita obrera, discursos de los delegados de provincias, acto de la condecoración, números de música por la Orquesta Unión y palabras de los festejados señores Castro Quesada y Volio.

Asimismo será cantado el Himno Unión Nacional, música del Maestro Alajuelense don J. M. Gutiérrez y letra del señor León Vargas A. de Alajuela también, a quienes se hará un homenaje de simpatía con motivo de su asistencia al acto.

Las preciosas medallas hechas en la Joyería Ortiz, serán expuestas en una de las vitrinas de la Zapatería de Don José María Granados, frente a la Tienda González del jueves en adelante.

Tomando Refrescos y Cervezas

TRAUBE

Conserva la salud

Una LAGER le alarga la vida

Directorio Profesional

Alejandro Alvarado Quirós
Victor Guardia Q. - Ricardo Fournier Q.
Rogelio Salazar S.
ABOGACIA Y NOTARIADO
Oficinas: Pasaje Dent.
Antiguo local «La Feria»
Teléfono 1386

Lic. Juan Felipe Picado Zúñiga
ABOGADO Y NOTARIO
Oficina: Frente al antiguo
Palacio de Justicia
Teléfono 322

LIC. PEDRO IGLESIAS
ABOGADO Y NOTARIO
Teléfono 450 - Apartado 458
Oficina: Las Arcadas
frente al Teatro Nacional

Vidal, José Joaquín y Daniel Quirós
ABOGACIA Y NOTARIADO
Teléfono 95 - Apartado 1285
Oficinas: Pasaje Dent
Antiguo local «La Feria»

JOSE LUJAN M. y JOSE PEREZ S.
ABOGACIA Y NOTARIADO
Apartado No. 605
Oficina: 50 varas al Sur
de Alsina

FABIO BAUDRIT y TOMAS GAMBOA R.
ABOGACIA Y NOTARIADO
Oficina: En la de don Cleto
González Víquez
Teléfono 612

A los Jefes Cantonales de la República

A los Jefes Cantonales de la República que no hayan enviado la Directiva del Partido al Club Central de esta capital, se les ruega formularla a la mayor brevedad posible, detallando en ella los nombres de los correligionarios, por distritos, y procurando poner los nombres de personas que hayan manifestado su asentimiento para figurar en tal Directiva. El trabajo debe ser hecho escrupulosamente. Debe enviarse separadamente una lista de los compañeros que no deseen que se publiquen sus nombres. Tampoco debe olvidarse la consignación de los segundos apellidos.

La Oficina del Registro Cívico del Partido.